

# コミスクだよりNo.4

霧多布地区CSでめざす子どもの姿

ふるさとを愛し、たくましく生きる子ども

令和6年12月23日(月)発行



第4回学校運営協議会を11月21日(木)に開催いたしました。  
当日の様子や協議の内容についてお伝えします。

第4回学校運営協議会 場所：浜中町立霧多布中学校 11:15～

## 1. 霧多布中学校 授業参観



## 2. 意見交流(授業参観を通して)

3年生の英語の授業では、リスニングや単語の発音練習などのテンポが昔の授業よりもはるかに速く、最近の学習内容の高度化を実感できた。2年生の理科の授業では電流の難しい公式を使った問題演習に粘り強く取り組む姿が見られた。1年生の国語の授業では、一生懸命文章を書く姿が見られた。中学校では学習する内容の難易度が高くなるため、集中して粘り強く頑張ることが大切になることを実感できた。

## 3. 今回の試食(味付けや中学生用の分量に満足いただきました)



・メニューは「焼きそば ワンタンスープ 杏仁豆腐」でした！焼きそばは霧中生が大好きなメニューです



## 4. 活動報告(10月～11月)概要版

### 霧小10月～11月活動アーカイブ

#### 10月 学芸会(26日)

10月26日(土)小学校の学芸会が行われました。「みんなに感動を届けよう😊」のスローガンのもと1年生から6年生まで練習の成果を発表することができました。



#### 11月 校外学習・出前授業



↑6年サイエンスルーム(釧路) ↑浜中温泉センター-琵琶湖展望台



↑3年 霧多布消防署 ↑6年 租税教室

#### 11月 PTA親子映画交流会(25日)

PTA広報部・研修部の取り組みである「親子映画鑑賞会」が行われ「ナイトメア・ピフォア・クリスマス」を鑑賞しました。

#### 11月 参観日・スケート交換会(28日)

今年最後の参観日とスケート交換会が行われました。ご協力ありがとうございました。



### 霧中10月～11月活動アーカイブ

#### 10月 統合開校50周年記念文化祭



10月5日(土)文化祭が行われました。当日は各学年の生徒ひとり一人の光が集まり素晴らしい作品や発表が披露されました。

#### 2年生職場体験



24、25日に職場体験活動を実施しました。ご協力いただいた事業所の皆様に感謝申し上げます。

#### 11月 参観日・PTAポッチャ大会



13日の学校参観日にPTA主催のポッチャ大会が行われました。全校生徒が参加し、保護者と一緒にプレーする微笑ましい行事となりました。

#### 統合開校50周年記念式典



23日(土)に多くの関係者にご参会いただき、盛会裏に終了することができました。

その他の詳しい活動内容は学校HPをご覧ください！

## 5. CS 活動経過報告（10月～11月）

### （1）スイッチオフの呼びかけ（11月16日～20日）

学校運営協議会（コムスク：CS）では月に一度のペースで「スイッチオフの取組」を進めているところです。「夏休み、冬休み明け」「長期連休明け」「中学校の定期テストに向けた家庭学習期間」などで5日間ほどの期間を設定し、家庭でのメディアに接する時間を制限する活動です。この取組は霧多布地区の小中学生がいる家庭と一緒にコムスクが行っている活動です。次の「スイッチオフ」は冬休み明けの1月14日（火）～19日（日）の6日間です。霧多布地区の皆さんでスイッチオフにご協力ください。

～霧多布地区のみみんなでスイッチ OFF～

次回スイッチ OFF（メディア利用時間コントロール）期間

1月14日（火）～1月19日（日）の6日間



### （2）ひまわりプロジェクト（9月20日）

今年度のCSの取組から始まった、交通事故撲滅を願う「ひまわりプロジェクト」では秋を迎えて大きく成長した「ひまわりの種」を収穫しました。手のひらに乗るほどの数の種がザルに10杯分の量となりました。この種は、また来年の「ひまわりプロジェクト」へと手渡されます。

### （3）霧多布地区小中合同研修会

小学校と中学校が合同で授業力向上を目指して合同研修会を実施しています。12月12日にその成果を発表する公開研究会が実施されました。当日は40名ほどの町内外の教育関係者が小学校の算数の授業を、中学校の社会の授業を参観しました。その後よりよい授業づくりのための協議が活発に行われました。

#### 第5回の学校運営協議会の今後の日程と協議

- ① 今年度の成果と課題
- ② 学校評価の交流
- ③ 次年度の活動の方向性
- ④ その他

学校のホームページ  
もご覧ください

霧多布小学校



霧多布中学校



## 6. 令和6年度 全国学力学習状況調査の交流

霧多布小学校		
	成果	課題
国語	<ul style="list-style-type: none"> <li>・「話すこと・聞くこと」において、メモをもとに自分の考えを整理するという問題の正答率が高かった。</li> <li>・「書くこと」において、条件に合わせて自分の考えを書くという問題が正答率が高い。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・「読むこと」において、物語の中心を読み取る力や文章に書いてあることをもとに自分の考えを表現するという問題は、正答率が低かった。</li> <li>・情報を整理して、分析する力の正答率が低い。</li> </ul>
算数	<ul style="list-style-type: none"> <li>・角柱や見取り図といった図形の問題の正答率が高かった。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・速さを比べ、計算をもとにして答えを導き出す問題、必要な情報をグラフから読み取って説明する問題は正答率が低かった。</li> </ul>
質問紙	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ICTなどを活用して、自分で計画を立てて自分のペースで学習を進められていると感じている児童が90%以上。</li> <li>・友達と協力しながら、学習に取り組むことができていると感じている児童が90%以上。「学校に行くのが楽しい」と回答している児童が80%以上。</li> <li>・「友達関係に満足していますか？」と回答している児童が90%以上。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・「学校の授業時間以外に、普段（月曜日から金曜日）、1日当たりどれくらいの時間、勉強をしますか」の項目では、半数以上が目標時間よりも少ない傾向にある。</li> <li>・「新聞を読んでいますか？」という質問に対して「読んでいない」がほとんどであり、読書時間も少ないといえる。</li> <li>・メディア利用の項目において、利用時間が長く、ルールがないと回答している児童が多い。</li> </ul>

霧多布中学校		
	成果	課題
国語	<ul style="list-style-type: none"> <li>・思考力、判断力、表現力の観点の「書くこと」の学習内容について全国値を上回った。</li> <li>※目的や意図に応じて集めた材料を整理し、伝えたいことを明確にすることができている。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・「書くこと」以外の項目で、全国値、全道値を下回っている。</li> <li>※目的に応じて必要な情報に着目して要約すること、必要に応じて質問しながら話の内容を捉えることが苦手である。</li> </ul>
数学	<ul style="list-style-type: none"> <li>・データの活用の領域では全国、全道値と同等の正答率で、簡単な確率を求めたり、正負の数の加法を計算したりすることができている。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・思考、判断、表現を問う問題の正答率が低い。</li> <li>・図形分野に係わる問題が苦手である。</li> </ul>
質問紙	<ul style="list-style-type: none"> <li>・授業の内容が生活や将来に役立つと考えている。</li> <li>・授業がわかりやすく、授業やテストで問題が解けないときは教師がわかるまで教えてくれる。</li> <li>・困りごとや不安があるときに、先生や大人に相談する生徒が多い。</li> <li>・先生は、あなたのよいところを認めてくれる。</li> <li>・学校に行くのは楽しいと思う。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・約6割の生徒が平日の勉強時間が30分程度。</li> <li>・休日に、全く勉強しない生徒が5割である。</li> <li>・学校から帰宅すると勉強よりオンラインゲームをすることが多い。</li> <li>・約8割の生徒が毎日スマホで2時間以上動画の視聴やSNSを利用している。</li> <li>・5割以上の生徒が新聞をほとんど読まない。</li> </ul>

「霧多布地区コムスクだより」No. 4

・発行者 霧多布地区学校運営協議会（事務局：霧多布小学校 TEL 0153-62-2812）